

# Stadt Heidelberg

Heidelberg, den 28.09.2023

**Anfrage Nr.: 0070/2023/FZ**  
**Anfrage von: Stadträtin Mirow**  
**Anfragedatum: 20.07.2023**

**Beschlusslauf**  
Letzte Aktualisierung: 18. Oktober 2023

**Betreff:**

## **Entschließungsantrag zu Berufsverbote**

Im Gemeinderat am 20.07.2023 zu Protokoll genommene Frage:

Ich habe eine allgemeine Frage. Ich hoffe, das geht. Wir haben eine Resolution bezüglich der Berufsverbote hier. Wir hatten einen Entschließungsantrag dazu. Die Frage ist, wann das konkret umgesetzt wird?

Antwort:

Ein Schreiben des Oberbürgermeisters, vertretungsweise unterschrieben vom Ersten Bürgermeister Jürgen Odszuck, ging am 13. September 2023 jeweils an Ministerpräsident Winfried Kretschmann, sowie Landtagspräsidentin Muhterem Aras, mit folgendem Wortlaut:

„Der Heidelberger Gemeinderat hat sich auf Basis dieser Ergebnisse [des Forschungsprojekts Verfassungsfeinde im Land? Baden-Württemberg, '68 und der "Radikalenerlass"] zum „Radikalenerlass“ positioniert und beschlossen, sich dem Aufruf einer Vielzahl von Persönlichkeiten aus Politik, Gewerkschaften, Wissenschaft und Kultur aus 2021 anzuschließen. Als Vorsitzender des Gremiums möchte ich Sie daher heute auffordern, den sogenannten „Radikalenerlass“ offiziell aufzuheben, alle Betroffenen vollumfänglich zu rehabilitieren und zu entschädigen und die Folgen der Berufsverbote und ihre Auswirkungen auf die demokratische Kultur weiter wissenschaftlich aufzuarbeiten.“

Über eine Rückmeldung wird der Gemeinderat selbstverständlich in Kenntnis gesetzt.

## **Sitzung des Gemeinderates vom 12.10.2023**

**Ergebnis:** behandelt